

La ampliación de la biblioteca de Azkoitia, premiada a nivel estatal

El proyecto recibe el galardón Foro Civitas Nova por su sostenibilidad. El arquitecto Juan Beldarrain Santos utilizó traviesas de ferrocarril como material para realizar el proyecto

Kristina Fernández. Azkoitia.

La ampliación de la biblioteca Aizkibel de Azkoitia, llevada a cabo por el estudio del arquitecto Juan Beldarrain, se ha hecho con el galardón Premio Foro Civitas Nova 2007 en la modalidad de Cultura Arquitectónica y Urbanística Sostenible. Se trata de un prestigioso premio al que optaban proyectos de todo el Estado.

El objetivo del Foro es impulsar el diseño y realización de proyectos de arquitectura y urbanismo ligados con el medio ambiente. El jurado ha querido reconocer la sostenibilidad del proyecto, enmarcado en los trabajos de la ampliación de Aizkibel, y en el que se han utilizado traviesas de ferrocarril para la fachada de la biblioteca. El arquitecto responsable de la ampliación de Aizkibel, el donostiarra Juan Beldarrain, reconoce que en el ámbito de la sostenibilidad, una de las cosas más difíciles de realizar es conseguir reciclar materiales.

"Vamos teniendo, poco a poco, una sociedad concienciada y que recoge la basura de forma selectiva, y que por lo tanto usa productos reciclables. Pero esta misma sociedad necesita diseñadores que hagan propuestas de cómo utilizar esos productos. Y en este caso, la utilización de las traviesas del ferrocarril no era exclusivamente por razones ecológicas, sino que tiene valores añadidos en cuanto evoca la historia del edificio", señaló Beldarrain, recordando así, que el edificio albergó en sus orígenes la estación del ferrocarril de la localidad azkoitiarra.

Así mismo, mostró su felicidad por que el proyecto haya supuesto un paso adelante en la concienciación de la población, "a pesar de ser un proyecto pequeño. En ese sentido, nos ha sorprendido gratamente. Suponíamos que, a lo mejor, el hecho de que sea tan emblemático y tan voluntarioso podría llevarnos a que nos seleccionaran entre los primeros proyectos, pero realmente ganarlo, no lo esperábamos. Nos ha gustado mucho", destacó. Aunque no se esperaba el fallo a favor del jurado, Beldarrain dijo agradecer mucho el premio, pues le da "fuerzas para continuar trabajando en la misma línea".